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Espera sinónimo de paciencia
En español, aguardar se dice “esperar”, 

porque en el fondo aguardar es esperar. Por 
lo tanto, el saber esperar requiere una gran 
fuerza de ánimo que implica una buena 
dosis de paciencia, la capacidad de lograr 
detenerse para poder acoger de manera 
más justa al mundo circundante.

En la paciencia, el hombre puede 
encontrarse a sí mismo, puede escucharse 
y escuchar, puede descubrir sus temores 
sin abrumar, agobiar, y sus esperanzas sin 
sentirse desilusionado, porque la espera 
es el mejor instrumento para acercarse a 
la oración. Pero no es inercia. Es como el 
campesino que siembra y cuida constante 
y diligentemente su huerta. Trabaja 
continuamente, pero es en su accionar que 
espera con paciencia, y aguarda pero, sobre 
todo, reza. Es en su capacidad de respetar 
los tiempos de la madre naturaleza que se 
esconde el sabor bueno de los dones que le 
ofrece la vida. Porque, no obstante su cuerpo 
responda a las fatigas cotidianas, su corazón 
está en paz y puede reconocer eficazmente 
los signos de la Divina Providencia.

Todos los días, nosotros, hijos de la 
sociedad postmoderna, corremos invadidos 
por el frenesí, corremos siempre y por todas 
partes como si el tiempo no bastase nunca 
y así no nos detenemos nunca. Correr no 
nos pon e en condiciones de reflexionar, 
fácilmente se pierde el control de nosotros 
mismos y así somos más vulnerables, nos 

enfermamos también y rápidamente. 
Entramos en guerra con nosotros mismos 
y con los demás, con la creación, no 
tenemos más la justa consideración del 
prójimo, porque nuestro apuro nos lleva 
a convencernos de no necesitar nada. La 
pérdida de la paciencia se transformó en 
una plaga social, porque no sólo nos aleja de 
Dios sino que nos priva del sentido humano.

Por eso, en este período en que el 
pasaje de las estaciones representa la 
espera de nuevos tiempos, Jesús nos invita 
a encontrar la serenidad del alma, un íntimo 
silencio. Nos invita a sentarnos al lado suyo 
para poder comprender que la palabra y 
el Verbo son de fundamental importancia 
para llegar a las otras consciencias. Cristo nos 
exhorta a aplacar las turbaciones interiores 
para encontrar la paz necesaria que puede 
conducirnos a la oración, a la salvación. 
Nos sugiere el discernimiento como único 
camino para mejorarnos como hombres y 
mujeres, y como cristianos. Él nos enseña 
a respirar con calma sin temor alguno. Nos 
enseña que el Amor nace de los corazones 
simples, humildes, aquellos que aprendieron 
a esperar, a tener paciencia. Nos enseña que 
la oración y el diálogo necesario con el Padre 
nos da la justa dimensión de lo que somos: 
hijos, hijas amadas de Dios. Jesucristo con 
su Cruz nos demostró que la esperanza no 
muere nunca para quienes saben “esperar”.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC
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Con mucha alegría y gratitud, en los primeros 
días del mes de septiembre participamos en la 
mudanza de nuestras hermanas a la comunidad 
del noviciado, Hna. Mariamma Kunnackal, ASC,  
Hna. Emanuela Škarica, ASC, Hna. Joan Stoverink, 
ASC, Hna. Marisa Nardoni, ASC y Hna. Martha 
Josefu Kwimba, ASC.

Se transfirieron de la casa general a la sede 
del Noviciado de la Congregación, vía Giuseppe 
Gatti Nº 13, Sant’Agnese - Roma, para hacer 
todos los preparativos en vista de la llegada 
de las postulantes, que están en su primera 
experiencia intercultural de formación en la 
Congregación.

Fue verdaderamente admirable ver con 
cuánto entusiasmo y cuidado las hermanas de 
la comunidad se prepararon para abrazar esta 
nueva experiencia. Cada una de ellas está muy 
comprometida en cuidar las relaciones, en la 
escucha profunda de las diferencias culturales 
y de la cultura ASC.

Todos los miembros de la comunidad 
internacional, con mucho interés e 
involucrándose, participaron en este momento 
inicial del camino de formación intercultural 
tan significativo para toda la Congregación. 
Cada una vivió intensamente la realización 
del deseo de todas nosotras expresado en las 

Directivas AG 2017: un único noviciado 
para la Congregación.

En especial, también nosotras 
miembros de la administración general, 
vivimos estos momentos con actitud de 
agradecimiento al Señor y de esperanza 
para que este camino pueda involucrar 
pronto a toda la Congregación.

En las Directivas hemos expresado la 
voluntad de seguir adelante como único 
cuerpo y esto nos ayuda a creer que 
podemos ser un signo para este mundo, 
formando las nuevas generaciones ASC 
para que sean apasionadas e intrépidas 
adoratrices apóstoles.

Agradecemos a cada una de ustedes 
por su participación activa 

que nos hace sentir 
apoyadas y acompañadas. 

Encomendamos a sus 
oraciones este comienzo.

          Hna. Matija Pavić, ASC

Noviciado de la Congregación - Comunidad formativa
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En preparación a la celebración del 50º aniversario 
de presencia de las Hermanas Adoratrices de la Sangre 
de Cristo en Tanzania, hemos programado visitas a 
las aldeas y a grupos de personas, especialmente a 
aquellos confiados a Santa María De Mattias. Nuestro 
objetivo era compartir el carisma y la espiritualidad 
de nuestra Congregación, ayudando a las personas 
a conocer mejor a Santa María De Mattias y 
especialmente a “conocer a Jesús y amarlo”, según su 
sueño.

Visitamos y evangelizamos a 11 grupos y 
pequeñas comunidades de cristianos, tres vicarías 
parroquiales, una parroquia y 5 grupos de coros 
titulados a Santa María De Mattias. Además de estos, 
hicimos catequesis también en los lugares donde ya 
estamos presentes.

En este proceso, descubrimos que en algunas 
zonas las personas eligieron a Santa María De Mattias 
como su patrona, pero no la conocían bien. Uno de estos 
lugares es una parroquia secundaria que pertenece 
a la parroquia de Kintinku, ahora administrada por 
sacerdotes diocesanos. Después de haber sido 
informados por las Hermanas de la Misericordia que 
conocen esta parroquia, programamos la visita a una 
aldea llamada Kitalalo.

El domingo 18 de agosto de 2019, Hna. Theresia 
Rogatus, Hna. Martina Marco y yo fuimos al lugar de 
mañana temprano y comenzamos uniéndonos a 

ellos con la oración, después nos dieron la bienvenida 
y quisieron escucharnos. Estuvieron contentos de 
conocer a Santa María De Mattias, nuestro carisma y 
espiritualidad. Nos contaron la historia de su vicaría 
“Santa María De Mattias” que conocieron a través de 
los Misioneros de la Preciosísima Sangre, ya que en ese 
tiempo estaba administrada por los misioneros y cuyo 
párroco era Fr. Chrisogon CPPS. Fue él quien presentó 
al pueblo la Fundadora en el 2003, en ocasión de su 
canonización y les aconsejó que la eligieran como 
patrona. Por lo tanto, desde aquel momento veneran 
a S. María De Mattias como su patrona e intercesora.

Nos asombró el hecho que, en una zona tan lejana, 
sin servicios sociales, generalmente un lugar pobre, S. 
María De Mattias estuviese ya allí presente entre estas 
personas. Esta mujer heroína nos desafía a luchar día 
tras día para alcanzar aquella parte de humanidad 
que no tiene a nadie que les ayude a conocer y amar a 
nuestro amado Jesús.

Hna. Margareth S. Ngoi, ASC

Área continental: África
Región Tanzania“Ella nos precedió”
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Área continental: Américas
Región Manaos

Honor al mérito
Este año, dos hermanas ASC de la Región Brasil, 

fueron premiadas con la medalla de HONOR AL 
MÉRITO por su servicio en el campo de la educación.

El 23 de mayo de 2019, la Academia de 
Literatura de Amazonas, en conmemoración del 
100º aniversario de Fundación, durante una linda 
ceremonia quiso homenajear a un grupo elegido 
de personalidades del círculo cultural y político 
de la ciudad de Manaos, dándoles la Medalla del 
Centenario. Hna. Marilia Menezes fue una de éstas. 
No teniendo la posibilidad de viajar, porque vive en 
Belém, pidió a Hna. Clara que recibiera la medalla en 
su lugar. ¡La ceremonia fue memorable!

El 30 de agosto, el Municipio de Manaos, a través 
de la solicitud de un concejero comunal, durante 
una reunión oficial autorizó a otra persona que retire 
en nombre de nuestra Hna. María da Paz Azevedo, la 
medalla de oro entregada por el patrono Gracitylzo 
do Lago Silva. La ceremonia se realizó durante una 
reunión plenaria en el Palacio Municipal de Manaos.

Hna. María da Paz, en su agradecimiento citó 
al gran educador Paulo Freire: “No es en el silencio 
que se hacen las personas, sino en las palabras, en 
el trabajo, en la “acción-reflexión”. Y las de San Juan 
Bosco: “La educación es cuestión del corazón”.

Muchas felicidades a estas hermanas nuestras 
y a todas las ASC que dedicaron la mayor parte de 
sus vidas al servicio de los demás, sobre todo en el 
campo educativo, en los pasos de Santa María De 
Mattias.

Hna. Clara de Albuquerque Silva, ASC

Del Mundo ASC
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Nota del editor: la difunta hermana Janis Yaekel, 
amante de la naturaleza y de los pájaros, amaba ver 
los colibríes en un comedero fuera de su habitación 
en la Clemetine Hall del Ruma Center. Después 
de su muerte el año pasado, el personal creó una 
sala de observación del colibrí desde el dormitorio 
que no está ocupado. Sillas tendidas a lo largo y 
documentación sobre los colibríes sustituyeron los 
muebles de su habitación. La hermana Georgia 
Kamwerth ASC cuida que los alimentadores estén 
llenos. Es asistida por Paula Hall, un miembro del 
personal en actividad.

Una mirada al calendario de septiembre revela 
el equinoccio de septiembre con indicios vivaces 
de dejar el verano y acoger el otoño. Como el viejo 
Mississippi, continuamos hacia adelante. 

Pero es un buen momento para pensar en 
nuestras energías en esta hermosa estación de 
la creación que comenzó el 1 de septiembre y 
se extiende hasta el 4 de octubre, fiesta de San 
Francisco de Asís. San Francisco nos recuerda que 
hay dos libros que nos ayudan a conocer a Dios: 
el libro de las Escrituras y el libro de la Naturaleza. 
Papa Francisco en su encíclica Laudato Sí nos 
recuerda que toda la creación es lugar para 
encontrar a Dios, observando que “Francisco 
de Asís nos lleva al corazón de lo que debe ser 
humano. En comunión con todas las creaturas, 
llamándoles hermano/hermana, reverenciando a 
todas con temor y respeto”.

Una visita reciente a la sala de observación 
del colibrí en Ruma, indicó que todavía hay 
mucha vida y actividad en curso en la creación 
y en Ruma. Era la primera vez que me detenía y 
fijaba la actividad de los “hummers” y me sentía 
como si estuviese en una catedral. Era sagrado, 
fantástico e involucraba. Dio vida a la oración de 
Papa Francisco por nuestra Tierra: “Oh Dios, estás 
presente en todo el universo y en la más pequeña 
de tus creaturas”.

Sí, estas pequeñas creaturas requieren nuestra 
protección y cuidado. Gracias, Hna. Georgia 
Kampwerth y Paula Hall. Qué don nos hicieron 
al darnos la tarea de cuidar estas huellas de Dios 
en medio nuestro. Me senté con admiración y 

gratitud mientras veía su presencia, belleza y 
actividad, y dejé el “santuario” cambiado, más uno 
consigo mismo, el otro y Dios. No estoy seguro si 
están separados. Hay una interconectividad.

En efecto, si uno se dirige a la sala de 
observación del colibrí y emplea el tiempo para 
estar allí a observar, se partirá con un aprecio más 
profundo de los simples placeres que la naturaleza 
tiene para ofrecer y abrazará el sagrado momento 
presente. Cuidar y alimentar a la creación es dar 
vida.

En algún lugar, leí que los colibríes tienen 
la capacidad de volar moviendo las alas en el 
modelo del símbolo del infinito o de la figura 
del 8. Por lo tanto, son un símbolo de eternidad, 
continuidad e infinito. Vas a la habitación, el lugar 
está encendido, los alimentadores están limpios y 
bien provistos y los colibríes harán el resto. Saldrás 
más vivo y en sintonía con todos. Como escribió 
Gerard M- Hopkins, “El mundo está cargado de 
la grandeza de Dios”. Y agrego, podemos ser más 
conscientes de la intrincada red (de la vida) que  
nos une a todos.

Hna. Mary Shaw,ASC

Paseando en septiembre

Región USA
Del Mundo ASC
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Dayton Strong
Región USA

Comité para la espiritualidad de la sangre 
preciosa, reflexión de septiembre.

Fue un lindo verano en Dayton. Todo comenzó 
el 25 de mayo cuando el Ku Klux Klan organizó 
una reunión en Courthouse Square, en el centro 
de Dayton. Días después que el condado de 
Montgomery extendió un permiso a un grupo 
afiliado a Klan para reunirse en Courthouse Square, 
una coalición de grupos comunitarios hizo un 
esfuerzo para contrastar el evento previsto. Al final, 
se presentaron nueve miembros del Klan y casi 600 
contra los manifestantes que declararon que no hay 
espacio para el odio a Dayton. Estaba orgullosa de 
nuestra ciudad.

Luego del Memorial Day, después de una linda 
jornada de picnic y paseo, el tiempo se pudo feo 
aquella noche. Quince tornados devastaron partes 
de la ciudad, en especial las zonas más pobres. 
Muchas viviendas, casas y actividades comerciales 
fueron destruidas. La gravedad de la devastación 
no se conoció hasta la mañana siguiente. Muchos 
árboles caídos, casas sin techo y partes de edificios 
en las calles y sus prados. También fue golpeada 
una estación de bombeo de agua, creando una 
interrupción de agua y electricidad durante días. 
La gente de Dayton volvió y donó agua, comida y 
dinero. Los voluntarios armaron carpas cerca de las 
zonas más golpeadas para dar agua y comida a otros 
voluntarios que trabajan para limpiar los escombros 
del tornado. Una vez más, estaba orgullosa de 
nuestra ciudad.

El 4 de agosto nos despertamos con la 
devastadora noticia que nueve personas fueron 
asesinadas con armas de fuego en el distrito 
de Oregon, menos de 24 horas después que 22 
personas fueron asesinadas en otro tiroteo en masa 

en El Paso, Texas. El tirador fue muerto por la policía 
de Dayton, siendo la décima fatalidad. Una vez más, 
la ciudad se reunió en una vigilia aquella noche en el 
distrito de Oregon para rezar por las víctimas y por la 
ciudad. Las calles estaban llenas de gente, reunidas 
para llorar y tratar de comprender lo que estaba 
sucediendo allí. Una vez más, estaba orgullosa de 
nuestra ciudad. Dayton Strong.

Como Congregación, no podremos permanecer 
en silencio después de una tragedia tan horrible. 
Nuestro nuevo consejo de comunidad emitió un 
comunicado de prensa en el que decíamos que 
“reforzamos nuestra determinación en contrastar y 
superar las influencias negativas de nuestra cultura 
que provocan esta violencia y pedir una legislación 
razonable que funcione para el bien de todas las 
personas, no para los pocos poderosos. Creemos 
que cada persona es preciosa a los ojos de Dios, 
también los que cometen actos de violencia. Como 
manifestaron Dayton, El Paso y muchos otros, 
continuamos mostrando nuestra preocupación por 
nuestros vecinos, especialmente los marginados. Al 
hacer esto, juntos construimos una sociedad más 
pacífica y amorosa en la que el poder del amor, no el 
odio, es triunfador”.

Parece que cada día trae una nueva tragedia, un 
derramamiento sin sentido de sangre provocado 
por la violencia. Como personas dedicadas a la 
Preciosísima Sangre de Cristo, estamos llamadas en 
este momento en nuestro país y en nuestro mundo, 
a ser testigos del amor reconciliador y redentor de 
Dios, tal vez de una manera que nunca antes lo 
hicimos. Es un gran desafío para nosotros. Podemos 
aceptar el desafío.

Hna. Ann Clark, C.PP.S., Dayton

Del Mundo ASC
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Una experiencia única en Ashram
Nosotras, novicias, junto con la maestra Hna. 

Marykutty Kanattu, fuimos a Anjali Ashram-Mysuru, 
en la colina de Chamundi. Aquí tuvimos una 
experiencia verdaderamente rica y única. Nunca 
hubiéramos imaginado que los diez días a nuestra 
disposición habrían transcurrido tan rápidamente. Los 
32 participantes en la reunión fueron abiertos para 
entrar en este programa Atma-Poorna-Anubhava 
(autorrealización). La actividad comenzó con la 
solemne celebración eucarística india, con todos 
los gestos simbólicos de Arathi, de acogida y de 
purificación, de iluminación de la lámpara india 
(Mansa Pooja). La experiencia del Ashram nos hizo 
ver la luz del día de una manera nueva, interesante y 
como fuente de inspiración.

El estilo de vida del Ashram es el del misterio 
pascual, donde los individuos están llamados a desear 
a Dios. La experiencia es un camino de integración de 
la meditación (Dhyana), de la formación (Upadhesa) y 
del ministerio (Seva), concretamente experimentado 
a través de la práctica del conocimiento de los 
contenidos (Jnanamarga), de la devoción (Bhakti) 
y del servicio (Karma Marga). La verdad, el silencio y 
el conocimiento fueron las palabras claves que nos 
ayudaron a enfrentar este desafío y sus exigencias. 
Ya desde el primer día fuimos guiadas muy bien por 
nuestro gurú, P. Louis, a permanecer en silencio y 
en soledad. Cuando comenzamos nuestro viaje en 
el Ashram, nos propusimos como objetivo vivir la 
experiencia al máximo, plenamente. Esta apertura nos 
puso en la dirección justa. “Nos hiciste, Señor, para ti, y 
nuestro corazón está inquieto hasta que no descansa 
en ti”. La vida ejemplar de los santos creó en nosotras 
el deseo de encontrar al Señor en nuestro corazón 
(guha). Todos los días, las diferentes enseñanzas, las 
lecturas de poesías y escritos de diferentes religiones 
para nuestra meditación, nos pusieron en condición 
de reflexionar.

El silencio y la inmovilidad nos permitieron 
ser conscientes de la presencia de Dios y nos 
permitieron profundizar el conocimiento del propio 
sí. Las enseñanzas sobre la libertad nos ayudaron a 
comprender que somos hijos de Dios, y el discurso 
sobre la vida consagrada nos desafió a prepararnos 
dignamente para la misión, dándonos una mayor 
claridad sobre la vida religiosa, iluminándonos 
posteriormente sobre el valor de la introspección y 
haciéndonos personas de amplia mirada sobre la 
realidad del mundo en general.

“No hay significado en la vida, excepto el 
significado que tú das a la vida, desplegando la 
energía infinita”. Este dicho nos iluminó haciéndonos 
apreciar las capacidades y potencialidades de cada 
persona. El último día, nos enseñaron que la tarea 
del discípulo es: crucial, universal, libre, total, 

incondicionado, radical y (GEM) orientado al 
objetivo, capaz de motivar y de poner a los demás en 
condiciones de actuar. La meditación del mediodía 
(Madhyan Sandhya) que hicimos bajo la higuera, 
el nogal y el templo de las bienaventuranzas con 
nuestro gurú fue verdaderamente una experiencia 
única y tocante que nos permitió unirnos a la 
naturaleza, a Dios y a la asamblea recogida en oración. 
La imaginación de sentarnos al lado del templo del 
loto nos hizo encontrar al Señor en los profundo de 
nuestro corazón.

El último día celebramos la liturgia penitencial y el 
ritual de la oración conclusiva. Durante el servicio de 
oración, nos edificó el hacer memoria de la bondad 
de Dios experimentada durante los diez días del 
programa, le agradecimos por su presencia durante 
nuestras diferentes actividades y por la rica experiencia 
de comunión y participación.

Lo que aprendimos:
“Atmapurna Anubhava” significa 

autorrealización. A nivel de persona humana, 
tenemos que descubrir nuestra verdadera identidad y 
desarrollar el deseo de unirnos a la realidad suprema: 
Dios. Tenemos que ser conscientes de nuestra 
verdadera identidad descubriéndo-la en la parte 
más profunda de nosotros. El grado de consciencia 
alcanzada constituye la medida del propio progreso 
espiritual; cuando estemos en grado de conocer la 
verdadera identidad, estaremos plenamente en Dios. 
El conocimiento y la consciencia de la presencia del 
Señor pueden ser comparados con el fluir de un río.

El objetivo final de nuestra vida es la realización 
de Dios. La persona que vive, puede ser una persona 
maravillosa.

Ser es más importante que hacer.
Aprendimos que no hay otro significado en la 

vida sino el que tú le das, desplegando la energía 
infinita que hay dentro de ti.

Hay un germen de verdad en cada religión, por 
lo que cada una de ellas debe ser respetada.

Esta experiencia en el Ashram nos ayudó 
verdaderamente a decidirnos a amar el silencio, 
vivir siendo conscientes de la presencia de Dios y 
conducir un estilo de vida simple; experimentar 
la presencia de Dios en la naturaleza. Queremos 
practicar la contemplación, el yoga que nos ayuda 
en la concentración. También apreciamos mucho las 
celebraciones litúrgicas indias.

Mientras guardamos el dulce recuerdo del 
Ashram, agradecemos a Hna. Marykutty, la directora 
Hna. Mini Vadakumcherry y a las hermanas de nuestra 
comunidad de noviciado que nos sostuvieron con sus 
oraciones y sacrificios.

Las novicias
Wilma,  Sushma,  Jennis  y Maya

Área continental: Asia
Región India

Del Mundo ASC
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Experiencia en el Centro de Renovación Don Bosco (DBRC) 
en Bangalore - INDIA

“Tú me has bendecido para que yo fuera bendición”

En el mes de agosto, hice una experiencia 
hermosa, tanto de poder definir un momento 
bendecido. En efecto, durante el curso realizado 
en el centro de Renovación Don Bosco, con San 
Pablo también yo recé “Agradezco a mi Dios todas 
las veces que les recuerdo, rezando siempre con 
alegría por ustedes en mi oración”.

En el programa participaron 32 religiosos de 6 
congregaciones diferentes: el grupo más grande 
estaba representado por las Hermanas de Santa 
Ana de Bangalore y el de las Hermanas de la Caridad 
de la Virgen Niña, una hermana de la congregación 
de las Ursulinas, un sacerdote y un hermano de los 
padres maristas, 
dos hermanas 
de Sri Lanka, un 
padre salesiano 
y yo.

Así, después 
de 25 años, tuve 
la oportunidad 
de participar en 
un curso con 
un grupo inter-
congregacional, 
donde la mayor 
parte de los miembros celebraban sus 25 años 
de vida religiosa. Efectivamente, fue un curso de 
renovación para todos nosotros y para mí de modo 
especial.

Los diferentes temas tratados fueron interesante 
y útiles, especialmente para mí que estaba allí 
para prepararme al nuevo ministerio: el Noviciado 
de la Congregación. Los temas tratados fueron la 
dirección espiritual, la integración psico-sexual, la 
vida consagrada, el carisma congregacional y la 
transformación. También otros temas fueron útiles 
a nivel personal para el camino de renovación  
personal, mi transformación y para fortalecerme 
espiritualmente.

La mayor parte de los relatores eran salesianos, 
bien preparados y calificados, competentes, 

con un amplio conocimiento. Los contenidos 
que nos ofrecieron fueron verdaderamente 
enriquecedores, concretos, prácticos y útiles para 
nuestra vida consagrada hoy y también, para dar 
un ejemplo, cómo llevar nuestras experiencias 
positivas y negativas, los sentimientos reprimidos 
y los problemas sin resolver.

El curso nos ayudó a ser siempre más 
positivas, seguras, reconocedoras y a desarrollar 
la autoestima. El compartir con frecuencia en los 
pequeños grupos y en pareja fue muy útil para 
conocerse, apoyarse y animarse recíprocamente.

Haciendo memoria del mes transcurrido, 
alabo y glorifico 
al Señor por sus 
i n n u m e r a b l e s 
bendiciones. Él 
me acompañó en 
el viaje interior 
como luz y guía. 
Me enriqueció a 
todos los niveles 
y me dio coraje 
mientras no veo la 
hora de asumir la 
responsabilidad del 

Noviciado de la Congregación.
Aprovecho la ocasión para agradecer a Hna. 

Nadia Coppa, superiora general, y a los miembros 
de la administración general por haberme ofrecido 
esta oportunidad. ¡Gracias!

Agradezco a Hna. Mini Pallipadan, superiora 
regional, y a los miembros de la administración 
regional por haberme ayudado a elegir el curso, y 
por vuestro apoyo, amor y cuidado mostrado hacia 
mí. ¡Gracias!

Gracias a todas las ASC por la constante oración 
y el apoyo a esta nueva iniciativa del noviciado 
congregacional que comenzará dentro de poco.

Con gratitud y alegría.

Hna.  Mariamma Kunnackal, ASC

Región India

Del Mundo ASC
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20 años de presencia ASC en Bielorrusia

El 26 de agosto de 1999, dos hermanas adoratrices 
de Polonia, Hna. Ewa Piwońska y Hna. Małgorzata 
Augustyn, pasaron la frontera para comenzar el 
trabajo en Dokszyce en Bielorrusia. Llegaron gracias a 
la invitación de Padre Jan F. del Orden de los Frailes 
Menores Capuchinos y vivieron en una pequeña 
vivienda en el monasterio de los Padres Capuchinos, 
apenas construido, en el predio de la iglesia. Las 
hermanas ASC emprendieron varios ministerios 
apostólicos: retiros para niños y jóvenes, preparación 
a los sacramentos para adultos y trabajo en la sacristía.

En el 2001, comenzaron a construir la casa que 
debía servir no sólo como vivienda para las hermanas 
sino como centro para varias actividades apostólicas 
y formativas.

El 14 de septiembre de 2003, la casa es abierta 
oficialmente por el obispo Władysław Blin, ordinario 
de la diócesis de Vitebsk. A partir de aquel momento, 
en nuestra casa se realizaron varios encuentros, 
conferencias, retiros para niños y jóvenes. Poco 
después también se abre el apoyo escolar.

En Dokszyce, actualmente trabajan tres 
hermanas: una polaca, Hna. Małgorzata Augustyn, y 
dos bielorrusas, Hna. Hanna Dziatlik y Hna. Nadzieja 
Raczyckaja.

El 25 de agosto de 2019, agradecimos por los 20 
años de nuestra presencia ASC en tierra bielorrusa. El 
momento más importante fue la Eucaristía solemne 
presidida por el obispo Alieg Butkiewicz, ordinario de 
la diócesis de Vitebsk, que en su homilía subrayó el 
valor de la oración a la Sangre de Cristo, que tiene el 
poder grande de transformar, purificar y salvar.

Para nosotras fue una gran alegría, con motivo de 
esta fiesta, la presencia de Hna. Bridget Pulickunnel 
ASC, consejera general, Hna. Ewa Kleps ASC, superiora 
regional y Hna. Bożena Matomisz ASC, secretaria 
regional.

En la celebración de la misa participaron también 
los Padres Capuchinos: el consejero general de 
Roma, el Guardián de Bielorrusia y los Padre de las 
comunidades cercanas presentes en Bielorrusia.

La misa fue enriquecida con el canto del coro de 
niños y adultos. Antes de la bendición. Hna. Bridget 

agradeció a los parroquianos y a los Padres Capuchinos 
por su colaboración y apoyo. En su discurso, se sintió la 
atención que tiene por las vocaciones, especialmente 
cuando dijo que entre los presentes hay personas que 
Dios llama para un servicio especial. Invitó a la oración 
por las nuevas vocaciones y sensibilizó a las familias a 
no tener miedo de ofrecer sus hijas a Dios.

Se expresaron palabras de gratitud también del 
consejero general de los Padres Capuchinos que, al 
comenzar nuestro ministerio y nuestra colaboración, 
ejercía el ministerio de superior provincial. Agradeció 
a las hermanas por su trabajo realizado con sacrificio. 
Recordó que las hermanas llegaron a Dokszyce con 
alegría y que no buscaron comodidades, sino sobre 
todo querían servir a Dios y al prójimo.

Después de la celebración eucarística, se ofreció 
un espectáculo teatral sobre Santa María De Mattias 
que ilustró su breve historia vocacional, las actividades 
y los milagros que realizó en su vida. Fue presentada 
como una profetisa de su tiempo, Mujer de la Palabra. 
Este espectáculo fue enriquecido por la danza hecha 
por jóvenes y niños de la parroquia.

Las palabras cordiales y sinceras de gratitud y 
las flores que nos ofrecieron los parroquianos y los 
jóvenes fueron para nosotras una agradable sorpresa, 
junto con la presentación de nuestro ministerio en 
Bielorrusia y una grande y rica torta.

Este día estuvo lleno de alegría y gratitud por 
todos los dones y las gracias que Dios nos dio en estos 
20 años.

A través de la presencia de Hna. Bridget que 
vino de Roma, y de las hermanas que llegaron de 
Polonia, nos sentimos en comunión con toda nuestra 
Congregación.

Queremos agradecer también a Hna. Nadia Coppa 
ASC, superiora general, por el recuerdo y la oración, 
como también por el lindo ícono de la Madre de Dios 
que regaló a nuestra comunidad en esta ocasión.

Hna. Nadzieja Raczyckaja, ASC
Hna. Sr Hanna Dziatlik, ASC

Área continental: Europa
Región Wroclaw

Del Mundo ASC



Los seres humanos son parte de los ecosistemas 
que facilitan las relaciones que dan vida a 
nuestro planeta: por lo tanto, el cuidado de estos 
ecosistemas es esencial. Y es fundamental tanto 
para promover la dignidad de la persona humana 
y el bien común de la sociedad, como para el 
cuidado del ambiente. Un verdadero acercamiento 
ecológico se hace siempre una proximidad social. 
Debe integrar las cuestiones de justicia en los 
debates sobre el ambiente, para poder escuchar el 
grito de la tierra y el grito de los pobres. Esto es lo 
que Papa Francisco llama ecología integral.

Amazonía comprende una región de 7,8 
millones de km2. Comprende un territorio que 
pertenece a nueve naciones diferentes: Brasil, Perú, 
Ecuador, Colombia, Venezuela, Guyana, Surinam y 
Guyana Francesa. Su selva fluvial (5,3 millones de 
km2) es la más grande del mundo y es una fuente 
insustituible de agua dulce, oxígeno y biodiversidad 
para el planeta.

Amazonía es un territorio sano en la larga y 
fructífera historia. No obstante, con la movilidad 
de las personas, con la invasión incontrolada de 
industrias contaminantes, las condiciones del 
cambio climático y la total indiferencia de las 
autoridades sanitarias públicas, aparecieron nuevas 
enfermedades. El modelo de desarrollo centrado 
exclusivamente en la explotación económica de la 
selva, las minas y la riqueza de hidrocarburos de la 
Pan-Amazonía influye sobre la salud de los biomas 
amazónicos, sus comunidades y todo el planeta.

Las voces del Amazonas invitan al Sínodo 
de los Obispos a dar una nueva respuesta a las 
diferentes situaciones y a buscar nuevos caminos 
que hagan posible un kairós para la Iglesia y el 
mundo. Nosotras, Adoratrices de la Sangre de 
Cristo, sentimos la responsabilidad de apoyar al 
pueblo amazónico y al sínodo a través de nuestras 
oraciones. Adjunto la oración para este fin. Cada 
comunidad puede encontrar el tiempo para rezar 
por esta intención especial.

“Amazonía: Nuevos Caminos para la Iglesia y para la Ecología Integral”
6-27 de octubre de 2019

9

ORACIÓN EN PREPARACIÓN AL SÍNODO AMAZÓNICO

Señor, ayuda a tu Iglesia 
a escuchar al pueblo de Amazonía, 

y responder con ellos a la devastación 
de las personas y el ambiente.

Amazonía en toda su biodiversidad
 y riqueza cultural 

es “un espejo de toda la humanidad”.
Para defenderla, todos debemos hacer cambios 

en nosotros mismos, 
en nuestras naciones, y en la Iglesia.

Mientras hacemos el viaje, 
Laudato Sí parte delante de nosotros, 

podemos ser más conscientes 
de la crisis ecológica y cultural de la

jofaina amazónica,
y aprender a ser mejores asistentes 

y custodios de la creación.
Que podamos estar de pie con intrepidez

contra las injusticias, entre las cuales:
pérdida del territorio, explotación, 

amenazas a la biodiversidad
 y la imposición de modelos 

culturales y económicos que son extraños 
a las vidas de las poblaciones indígenas 

en todas partes.
Enséñanos a escuchar profundamente, 
a actuar con justicia, amar tiernamente 
y caminar humildemente en esta tierra.

Amén
Hna. Rani Padayattil, ASC

Espacio JPIC/VIVAT
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El Instituto Preciosísima Sangre de Bari, Escuela 
Bilingüe europea, durante todo el año escolar 2018-
2019, acompañó a los alumnos del Jardín de Infantes, 
la escuela primaria y la escuela secundaria de 1º año, a 
reflexionar, estudiar y profundizar el actual y urgente 
tema de la ECOSUSTENTABILIDAD. Muchas fueron las 
iniciativas y las intervenciones por parte de docentes 
y expertos que ayudaron a nuestros estudiantes a 
estar más cerca de la tierra, considerándola no como 
una madrastra sino «como una hermana, con quien 
compartir la existencia, y como una hermosa madre 
que nos acoge entre sus brazos» (LS 1).   

Es necesario entrar en las profundidades de la 
naturaleza para volver a apropiarnos del encanto del 
misterio y recuperar el respiro de la creación donde 
nosotros somos solamente creaturas de Dios.

Fue interesante hablar con los chicos de 
biodiversidad, del uso atento del agua, del respeto 
por el ambiente, de la importancia de elegir los 
productos alimenticios a km 0, de la territorialidad, del 
ecosistema…

Un espacio especial se dio a Laudato Si de Papa 
Francisco que, gracias a la intervención de Mons. 
Giancarlo Bregantini, interpeló a las madres y niños.

Entre los “goals” que nos dimos, está el de orientar 
la actividad educativa involucrando fuertemente 
el mundo de la escuela en la profundización de las 
temáticas ambientales, estimulando la sensibilidad 
de los niños y chicos para que sean protagonistas de 
experiencias en contacto directo con la naturaleza. 
Plantar árboles es abrirse al futuro como colaboradores 
y constructores de la casa común.

Una mirada especial se dio a la salud, el bienestar 
personal y de la humanidad para alcanzar  pobreza 
cero y hambre cero en el mundo. La vida merece 
nuestra atención desde la concepción hasta la 
muerte natural y es importante educar a las nuevas 
generaciones a ayudar a la vida naciente y cuidar 
un pedacito de “jardín” también para quien vendrá 
después de nosotros.

El testimonio de Greta Thunberg nos activó en la 
jornada de los «Fridays For Future», la gran movilización 
de protesta sobre el cambio climático que realizará 
manifestaciones y afiches sobre nuestra idea de bien 
para nuestro planeta. “La crisis climática es la más 
grande crisis que la humanidad tiene que enfrentar, y 
si no hacemos nada ahora, estamos arruinados. Pensé 
–afirma Greta- que cuando sea grande querré pensar 
en el pasado y decir: hice lo que pude en ese entonces 

y tengo la obligación moral de hacer todo lo posible”.
La escuela secundaria de 1º año del Instituto 

Preciosísima Sangre de Bari, concluyó su itinerario el 
pasado 12 de junio con un evento final en el teatro 
del Instituto. La cita fue una ocasión linda y vivaz para 
recorrer con los alumnos, padres y amigos las etapas 
significativas que durante el año vivieron nuestros 
alumnos, siendo importantes y especiales custodios 
de la creación.

Considerando que en el año 2020, el plástico 
será eliminado del uso a nivel mundial, todos los 
estudiantes del IPS comenzaron, ayudados por los 
docentes, a eliminar las botellitas de plástico de agua, 
usando cantimploras. Reuniones con especialistas 
de la alimentación les han hecho siempre más 
responsables de una sana y eco-sustentable 
alimentación. Interesante fue la intervención de Hna. 
Rani Padayattil ASC y miembro del CIS. Su competencia 
sobre temas de justicia, paz y salvaguarda de la 
creación tocó fuertemente a todos los presentes. 
Fue lindo compartir cómo muchas Adoratrices de la 
Sangre de Cristo luchan por la salvaguarda de la “casa 
común”. «Alabado seas, mi Señor, por nuestra hermana 
madre Tierra, que nos sustenta y gobierna, y produce 
diferentes frutos con coloridas flores y hierba» es la 
invocación de san Francisco de Asís en el Cántico de 
las creaturas, y el acento sobre la alabanza es una 
confirmación del acercamiento global a la madre tierra 
que cada uno de nosotros tiene que tener. «Nosotros 
mismos somos tierra» (cfr. Gen 2, 7) y «nuestro mismo 
cuerpo está constituido por los elementos del planeta, 
su aire es el que nos da respiro y su agua nos vivifica y 
restaura» (LS 2).

Hna. Francesca Palamà, ASC

Además del reciclaje… Cómo proteger el ambiente

Espacio JPIC/VIVAT
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Cumpleaños: Celebramos la vida

30 años
Hna. Fátima Euriza VT Mário Gomes    24/10/1989  Spagna 
40 años
Hna. Ljubica Radovac                               21/10/1979  Zagabria
70 años
Hna. Vicki Bergkamp                                              20/10/1949  USA
80 años
Hna. Patrizia Tagarelli                                              05/10/1939  Italia
Hna. Bianca Lorusso                                               23/10/1939  Italia
Hna. Rosa Tolve                                                          24/10/1939  Italia
Hna. Eileen Dehner                                                 26/10/1939  USA
100 años
Hna. Maria Novelli                                                     15/10/1939  Italia

Volvieron a la Casa del 
Padre

05/09/2019  Hna. Thomasine Stoecklein          USA

22/09/2019  Hna. Teresa Perinelli                         Italia

27/09/2019  Hna. Benigna Schurtenberger    Schaan

En la Congregación
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Comisión de redacción
Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Traducciones a cargo de
Hna. Klementina Barbić - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Martina Marco - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán


